



Federación Agraria Argentina

Área Prensa en Rosario: Pje. Alfonsina Storni 745. Teléfono (0341) 512-2000.
Correo electrónico: gremial@faa.com.ar / latierra@faa.com.ar
En Capital Federal: (011) 4343-5470/71



INFORME SEMANAL

Nº 120

Viernes 11 de junio / Actividades de Federación Agraria y panorama agropecuario

SUMARIO

HACIA EL CONGRESO NACIONAL Y LATINOAMERICANO SOBRE USO Y TENENCIA DE LA TIERRA

La posición entrerriana sobre uso y tenencia de la tierra

El Congreso de Uso y Tenencia de la Tierra es de interés provincial en Córdoba

Múltiples propuestas surgieron del Foro Santa Fe y Norte de Buenos Aires sobre tierras

Repudio a la Justicia que legitima el desalojo de mapuches de su propiedad

La ciudad de Rosario declaró de su interés el Congreso sobre Uso y Tenencia de la Tierra

Federación Agraria exhorta a tomar definiciones para la viabilidad de la producción lechera

Jornada de desarrollo sustentable con el INTA Manfredi

Exitosa presentación en Agroactiva

Reunión en Afip de la comisión de seguimiento de la Resolución 1394

Diputados discuten el endeudamiento agropecuario

Reunión de dirigentes bonaerenses con Solá

Balance del congreso mundial de agricultores de la FIPA

Conclusiones del foro sobre uso de semillas de Córdoba

Santa Fe declaró de interés provincial al congreso "Agro y ganadería en producción"

La juventud federada en el NEA

Formidable encuentro juvenil en Adelia María, Córdoba

Charla sobre economía y mercados en la filial Villa Ramallo



Congreso Nacional y Latinoamericano sobre Uso y Tenencia de la Tierra

**30 de junio y 1° de julio – Parque Norte – Ciudad de Buenos
Aires**

Recepción de trabajos

Los trabajos que voluntariamente quieran aportar para el enriquecimiento del Congreso de la Tierra deberán presentarse en hoja A4, tipografía Arial, cuerpo 12, y ser enviado por correo electrónico a esta dirección:

congresodelatierra@faa.com.ar o gremial@faa.com.ar

Cada autor deberá anexar sus datos personales.

La recepción de estos trabajos cerrará el día 15 de junio, con el objetivo de contar con tiempo suficiente para su lectura y posterior presentación.

Ante cualquier duda, comunicarse a los teléfonos (0341) 5122000 y (011) 43435470/1, de la sede central de Federación Agraria.

Rescatando la historia federada

Cuando la ofensiva terrateniente pidió la policía para frenar las huelgas agrarias

Para 1912, el conflicto entre terratenientes y arrendatarios estaba definitivamente planteado, y los primeros atisbos de rebelión que asomaban en las chacras ya ponían en guardia a aquellos, quienes pronto hicieron uso de la prensa para acaparar la opinión pública.

La cobertura que el matutino rosarino *La Capital* publicó sobre la asamblea de la Sociedad Rural el 16 de julio de aquel año es una prueba de ello. En esa junta hubo quien opinó: "Es el elemento socialista el verdadero creador del conflicto actual, y es el sistema de vida dispendioso del colono la causa primordial de su crisis económica. Hoy es raro el día en que el colono deja de verse en el pueblo más cercano con el lujo de tomar vermouth, cuando antes se conformaba con una garrafa de vino barato que llevaba los domingos a su casa".

Otro ruralista, Francisco Güeña, entendió que no, que "no es posible que un chacarero viva con 40 pesos mensuales". No obstante, de esa asamblea surgiría la decisión de llamar a la policía contra los colonos que reclamaban por su derecho a una vida mejor.

Dos días después, el mismo diario publicaba íntegra la carta que la Sociedad Rural de Rosario enviaba al ministro de Gobierno santafesino, Antonio Herrera, mediante la cual solicitaba que la policía terminara con las huelgas agrarias.

"...circulan en algunos puntos de la campaña comisiones de huelguistas que atemorizan a los agricultores que en gran número desean trabajar, han llegado hasta ostentar armas de precisión y emblemas que encarnan la anarquía...", acusaba la nota.

En ese sentido, pedían al ministro "la seguridad del orden público y garantías para la propiedad y para la libertad de trabajo". Por lo tanto, pidieron que las policías de cada pueblo "y por todos los medios que puedan disponer" hagan saber que está prohibido ejercer presión sobre el ánimo de los demás y que la simple amenaza constituye un delito que la misma autoridad de oficio debe reprimir".

Fuente: Diario La Capital 16 y 18 de julio 1912 – Archivo Diario La Tierra – Blanca Formía, secretaria del CDC

La posición entrerriana sobre uso y tenencia de la tierra

El pasado sábado 5 de junio se desarrolló en Villaguay el Foro Regional Entre Ríos, sobre el Uso y Tenencia de la Tierra en el marco de la convocatoria de la Federación Agraria Argentina para el Congreso Nacional y Latinoamericano que tendrá lugar en Buenos Aires los días 30 de junio y 1 de julio.

Participaron 180 delegados de las Filiales, Cooperativas y Centro Juveniles integrantes de la FAA, productores del Programa Social Agropecuario y estudiantes de agronomía de la UNER, quienes durante toda la jornada debatieron sobre el grave proceso de concentración de la tierra, demostrado a través de los censos, que indican la desaparición permanente de productores

14 DE JUNIO DE 2004 – CIRCULAR Nº 379 - Blanco

La presente circular se encuentra en la página Web www.acopiadorescba.com.ar

agropecuarios, la extranjerización, el desplazamiento de los arrendatarios por parte de pool de siembra y productores foráneos y el aumento de los mismos, la falta de planes de colonización y de titularización de predios ocupados por pequeños productores, la degradación de los recursos naturales y otros.

Entre las propuestas acordadas se destacan apoyar el proyecto de ley elaborado por la FAA contra la extranjerización de la tierra, promulgar una nueva ley de arrendamientos, solicitar a las autoridades de Entre Ríos la aplicación de un régimen de titularización de predios para pequeños productores y que se informe sobre la disponibilidad de tierras fiscales, establecer un sistema impositivo o de tasas diferenciales para los pools de siembra y productores foráneos, programa de ayuda financiera para proyectos de jóvenes agrarios y reorganizar el Instituto de Colonización implementando como primera acción un plan de ayuda financiera para la adquisición de sucesiones indivisas y de reagrupamiento parcelario.

Los productores presentes manifestaron su firme compromiso de mantenerse en el campo y exigir a las autoridades gubernamentales que se legisle y actúe en favor de los pequeños y medianos productores.

El Congreso de Uso y Tenencia de la Tierra es de interés provincial en Córdoba

La Legislatura de Córdoba declaró de interés provincial al Congreso Nacional y Latinoamericano sobre Uso y Tenencia de la Tierra que Federación Agraria organiza para el próximo 30 de junio y 1º de julio en Parque Norte, Buenos Aires.

Semejante toma de posiciones en la provincia mediterránea enaltece la discusión propuesta por esta entidad y enriquecida por la militancia de cada distrito.

Entre los fundamentos de este pronunciamiento oficial, surgido el miércoles 2, los legisladores destacaron el objetivo de contribuir a "generar propuestas vinculadas al uso y tenencia de la tierra, generando un pleno desarrollo del sector agropecuario". Es que reconocen como "preocupante el hecho de que nuestro país adolece de políticas concretas dirigidas a los pequeños y medianos productores nacionales". En ese sentido, los representantes del pueblo cordobés aceptaron que el Congreso de Tierras apunta al "poblamiento y colonización del territorio, acciones generadoras de trabajo genuino y fuentes de recursos económicos".

La Legislatura también denunció "el aumento incesante de la desigualdad e injusticia en el acceso a la tenencia y uso de la tierra, y los efectos que esto acarrea para la mayoría de quienes trabajan en el campo".

Múltiples propuestas surgieron del Foro Santa Fe y Norte de Buenos Aires sobre tierras

El Foro Santa Fe – Norte de Buenos Aires sobre Uso y Tenencia de la Tierra presentó esta semana el documento de sus conclusiones, de cara al congreso nacional y latinoamericano que Federación Agraria convoca para el próximo 30 de junio en Buenos Aires.

Fueron casi 300 personas venidas desde un vasto espectro de organizaciones: Agricultores Federados Argentinos, Movimiento Mujeres en Lucha, Mujeres Federadas Argentinas, Agencia Desarrollo Regional - Villa Minetti, Filiales Santa Fe – Norte de Buenos Aires de Federación Agraria Argentina, Organización Provincial Aborigen – OCASTAFE –, ASUSERFI, Inta Casilda, Comunidad Toba – Rosario –, Fundación Fundapaz, Aprocabo, Estudiantes Universitarios U.N.R, PSA – Programa Social Agropecuario, Comisión de tierras de Pequeños Productores de la Pcia. de Santa Fe, Comisión de Viviendas de Pequeños Productores de la pcia. De santa Fe, Centros Juveniles de FAA., Partido Comunista

Organización provincial de Aborígenes Santa FE – Pueblo Mocoví -, Foro Deuda Externa, Organización provincial de Aborígenes Santa Fe – Pueblo Mapuche -

Apymes Rosario, y un importante número de productores zonales.

Ese espectro, en síntesis, planteó una multiplicidad de problemas vigentes sobre el uso y tenencia de la tierra en la región referida.

- Éxodo de jóvenes por falta de posibilidades en sus lugares de origen.
- Falta de oportunidades para el pequeño productor en relación a los beneficios que obtienen los grandes productores o inversores
- Falta de créditos blandos para la adquisición de tierras por parte de pequeños productores.
- Precios excesivamente altos de las tierras que lleva a que los pequeños productores se encuentren imposibilitados de acceder a su compra.
- Abusos de las autoridades sobre el pequeño productor por falta de información en los temas legales.
- Impuestos que gravan de igual manera a los pequeños que a los grandes productores.
- Deterioro ecológico por falta de diversificación productiva.
- Dificultad para acceder a los créditos para viviendas rurales por falta de títulos de propiedad, por situaciones de sucesiones indivisas, condominios, etc.
- Falta de respuesta para el uso y tenencia de las tierras fiscales, o de tenencia precaria.
- Altos costos para mensurar y escriturar.

- Un norte provincial con serios problemas de inestabilidad en la tenencia de la tierra. Ejemplo de esto fueron los comentarios con datos precisos de los representantes de distintas comunidades aborígenes presentes en la reunión.
- Un sur provincial con descenso de producción en diversas alternativas rentables años atrás y con un problema serio de uso de la tierra.

Propuestas

El foro santafesino y del norte bonaerense preparó una batería de propuestas, de las que aquí se citan algunas.

- Fijar como política de Estado la no venta de tierras a personas o capitales extranjeros bajo ninguna condición.
 - Límites en la cantidad de hectáreas para compra de tierras por parte de inversores
 - Formación de un Instituto de colonización autárquico que permita el acceso de los pequeños productores a la tierra.
 - Otorgar títulos posesorios a pequeños productores ocupantes de tierras después de cinco o más años de ocupación.
 - Creación de un Banco de fomento para la compra de tierras.
 - Es necesario una modificación en la ley de subdivisión de tierras de la Provincia de Santa Fe, con subsidios para las mensuras y escrituras. En los casos de sucesiones, debe existir asesoramiento, ayuda en las organizaciones y capacitación para poder resolver cada uno de los casos. Para los pequeños productores estos procesos deben ser gratuitos.
 - Los minifundistas, pequeños productores, jóvenes y aborígenes deben tener acceso a la titularidad de las tierras que ocupan o necesitan, como así también a una vivienda digna en el medio rural.
 - El estado debe realizar una zonificación (delimitación de áreas) según aptitud de usos y fijar para cada una de ellas las actividades y producciones a realizar.
- Se deben hacer cumplir las leyes de preservación de los recursos naturales (bosques o montes, suelos, agua, etc)
- Las explotaciones deben llevar a cabo rotaciones agrícolas ó agrícolas - ganaderas.
 - Límites a la siembra del cultivo de soja.
 - Es necesario avanzar expresamente sobre las problemáticas de la zona norte de la provincia de Santa Fe donde se observa un éxodo cercano al 30 % de los productores.

Pueblos Originarios: Mocoví y Toba

Apoyo al planteo efectuado por la Organización Provincial Aborigen de la provincia de Santa Fe en cuanto a la problemática específica que dichos pueblos atraviesan: la defensa de sus territorios ancestrales. El gobierno tiene el deber de hacer cumplir las leyes vigentes en la actualidad:

El convenio 169, ratificado por la ley nacional 24.071 a través de los artículos 13,14, 16 inc.1, 17 inc.3 y 19 de la constitución nacional, en los cuales se expresa:

Los gobiernos deberán:

Art. 13: Reconocer la relación de los pueblos indígenas con su tierra como base de su identidad.

Art. 14: Reconocer los derechos de propiedad y posesión de las tierras que tradicionalmente ocupan y el derecho al uso de las que utilizan para sus actividades tradicionales (caza, pesca, recolección y otros).

Art. 16 inc.1: Garantizar que los pueblos indígenas no sean separados de sus tierras.

Art. 17: Respetar la manera tradicional de transmitir el derecho a la tierra

Art.17-inc 3: Proteger los derechos de propiedad y posesión de la tierra de los pueblos indígenas, defendiéndolos de los intrusos y atendiéndolos en los pedidos de devolución.

Art. 19: Tener en cuenta que los programas agrarios nacionales asignen más tierras si estas no son suficientes y proporcionen los medios necesarios para el desarrollo

UN MOTIVO MÁS PARA EL CONGRESO SOBRE USO Y TENENCIA DE LA TIERRA

Repudio a la Justicia que legitima el desalojo de mapuches de su propiedad

Desde Federación Agraria Argentina, el Foro Regional Norte y Sur de Santa Fe y Norte de Buenos Aires sobre Uso y Tenencia de la Tierra, reunido el sábado 5 de junio en la ciudad de Rosario, expresó su más enérgico repudio a la decisión de la Justicia chubutense de legitimar el desalojo de una familia mapuche a manos de la compañía de los hermanos Benetton de las tierras que habitaron y trabajaron históricamente.

El fallo dictaminado por el juez Jorge Eyo no hace más que confirmar el rumbo político que hoy predomina en Argentina en cuanto a uso y tenencia de la tierra: el libre albedrío del mercado, donde triunfan siempre los más fuertes; en este caso, acompañado por el Estado. Este – representado aquí por un juez– reconoce la propiedad de la empresa textil en esas 300 hectáreas que Atilio Curiñanco y sus antepasados han mantenido desde siempre.

Por lo tanto, que sigan sucediendo situaciones como esta refuerza la necesidad de la convocatoria, el deber de participar en el Congreso Nacional y Latinoamericano sobre Uso y Tenencia de la Tierra, a realizarse el 30 de junio y 1º de julio, en Parque Norte, Ciudad de Buenos Aires. En este ámbito se abordarán urgentes problemáticas como la extranjerización de tierras, la colonización, arrendamientos y aparcerías, el derecho a la tierra, la sostenibilidad del recurso tierra, etc.

14 DE JUNIO DE 2004 – CIRCULAR Nº 379 - Blanco

La presente circular se encuentra en la página Web www.acopiadorescba.com.ar

Agricultores Federados Argentinos - Movimiento Mujeres en Lucha - Mujeres Federadas Argentinas - Agencia Desarrollo Regional - FAA Villa Minetti - Filiales Santa Fe - Norte de Buenos Aires de Federación Agraria Argentina - Organización Provincial Aborigen - OCASTAFE - ASUSERFI - INTA Casilda - Comunidad toba Rosario - Fundación Fundapaz - Aprocaboa - Estudiantes Universitarios U.N.R. - Programa Social Agropecuario - Comisión de Tierras de Pequeños Productores de la Pcia. de Santa Fe - Comisión de Viviendas de Pequeños Productores de la Pcia. de Santa Fe Centros Juveniles de FAA - Organización Provincial de Aborígenes Santa FE - Pueblo Mocoví - Foro Deuda Externa - Organización Provincial de Aborígenes Santa Fe - Pueblo Mapuche - Apymes Rosario - PC Congreso Extraordinario

La ciudad de Rosario declaró de su interés el Congreso sobre Uso y Tenencia de la Tierra

El Concejo Municipal de Rosario declaró de interés municipal al Congreso Nacional y Latinoamericano sobre Uso y Tenencia de la Tierra, a realizarse el 30 de junio y 1º de julio en Buenos Aires, al considerar sus miembros la relevancia de imponer un debate sobre esta problemática. El pronunciamiento entiende que este tema aún representa un aporte de valía para los habitantes de esa ciudad, y por esa razón los ediles lo declararon de su interés, brindando además una clara señal de respaldo político a la iniciativa.

JORNADA NACIONAL EL 8 DE JULIO EN JAMES CRAIK, CÓRDOBA

Federación Agraria exhorta a tomar definiciones para la viabilidad de la producción lechera

Imponer ya el debate sobre una ley reguladora para el sector

La Comisión Interna de Lechería de **Federación Agraria Argentina resolvió organizar una jornada de debate sobre los impostergables asuntos pendientes del sector**, urgida por reivindicar la rentabilidad del productor primario y hacer viable la actividad. Es que todo indica que sucede lo contrario, y muestra de ello ha sido la baja del precio al productor tambero que las industrias impusieron recientemente.

Esta Comisión, reunida el miércoles 9 de junio en la Ciudad de Rosario con representantes de la producción de Santa Fe, Buenos Aires, Córdoba y Entre Ríos, **expresó su preocupación ante la falta de velocidad y compromiso en la toma de decisiones del estado nacional para con la producción lechera argentina, que exhibe urgencias que requieren una rápida implementación de políticas específicas.**

En este sentido, convoca a los productores tamberos- a una **Jornada de Lechería a realizarse el jueves 08 de julio próximo, en la localidad cordobesa de James Craik.**

En ese foro, la Comisión Interna de Lechería de Federación Agraria quiere avanzar sobre tres ejes fundamentales para el despegue de la producción nacional lechera:

- 1- **Eliminación de las retenciones a las exportaciones de productos lácteos.**
- 2- **Que los gobiernos nacional y provinciales programen con anticipación sus compras de leche y que lo hagan con criterio anti cíclico**, es decir, con una curva opuesta al flujo de producción propia del sector y del mercado.
- 3- **Sanción de una ley que ordene la cadena de producción, industrialización y comercialización láctea, que regule y garantice igualdad de fuerzas con medidas de real impacto.** Ejemplo de ello es la propuesta de FAA en cuanto a sacar los lácteos frescos de las góndolas de los supermercados, para que los vendan sólo los pequeños y medianos comercios. Esta propuesta alentaría los eslabones más chicos de la cadena comercial y ayudaría a que el lobby de los hipermercados no pueda influir en la rentabilidad del tambero.

Los dirigentes federados realizarán esta jornada en James Craik, Córdoba. Está previsto organizar otras en distintas regiones dado el entusiasta apoyo que los tamberos demostraron para con el documento que Federación Agraria presentó en Mercoláctea 2004, en Río Cuarto y la necesidad de organizar a los productores lecheros.

Por otra parte la Comisión Interna de Lechería de Federación Agraria se reunió este miércoles 9 de junio, cuando debía deliberar el Foro Nacional de Lechería; pero esta cita se suspendió por la desaparición de uno de sus miembros. **En este sentido, los dirigentes agrarios manifestaron su pesar por el fallecimiento de Jorge Alvarado Uriburu, protagonista bonaerense del Foro Nacional de Lechería y exhortaron a honrar su memoria continuando con el trabajo emprendido: el rescate de la producción lechera del país.**

Firmantes: Guillermo Giannasi - José Guaita - José Luis Volando - Oscar Vieri - Carlos Seggiaro
Carlos Cuadrado - Faustino Imhoff - Bautista Guglielmone - Miguel Quarleri.

Jornada de desarrollo sustentable con el INTA Manfredi

El Consejo Delegado del Distrito 2, Córdoba, organizó junto con la EEA Manfredi del INTA la segunda jornada sobre desarrollo sustentable en esa localidad de la provincia mediterránea.

Casi un centenar de productores venidos de las distintas filiales del distrito participaron en las charlas sobre control integrado de plagas, roya de la soja, utilización adecuada de agroquímicos, uso adecuado del suelo, rotación y otros temas que hacen al desarrollo sustentable integral del medio agropecuario.

Estuvieron presentes el vicepresidente 2º de FAA, Enrique Tarquini, los directores Juan Pivetta y Daniel Martinelli, y autoridades del INTA de la región.

Por otra parte, el ingeniero Alberto Jelín interiorizó a los productores presentes acerca de la existencia del convenio entre Federación Agraria e INTA, junto con AFA y CAFER, y los puso al tanto de su función y de las líneas actuales de trabajo que se llevan en ese marco.

Exitosa presentación en Agroactiva

La muestra Agroactiva culminó, esta vez en la ciudad cordobesa de Río Cuarto, y con ella, la presentación del proyecto BIO FAA que Federación Agraria expuso en ese predio ferial.

La entidad continuó así con su decisión de marcar presencia entre los principales acontecimientos del sector agropecuario, como ya lo hiciera en Exochacra y Mercoláctea.

En Agroactiva, el módulo de fabricación de biodiesel a partir de colza volvió a concitar el interés de los productores. Pero esta vez la propuesta federada estuvo enriquecida con la presentación de los asesores de la entidad Jorge Solmi y Carlos Seggiaro, quienes disertaron sobre aspectos tributarios del sector agropecuario, en el primer caso, y sobre perspectivas de la economía nacional y el mercado agropecuario, en el segundo.

Además, el stand de Federación Agraria fue compartido con la Cooperativa Vitivinifrutícola La Riojana, que realizó una variada y atractiva degustación de sus vinos.

Reunión en Afip de la comisión de seguimiento de la Resolución 1394

El martes pasado se realizó en la sede de la Administración Federal de Ingresos Públicos (Afip) una reunión de la Comisión de Seguimiento de la Resolución 1394 que, vale recordar, es la que establece el régimen de IVA granario.

Participaron funcionarios de Afip, las Bolsas, Corredores, Acopiadores, Exportadores, CRA, y el coordinador de la Comisión de Política Fiscal de Federación Agraria, Dr. Jorge Solmi.

Se comentó la marcha de las devoluciones de IVA, siendo para la posición analizada, que es la que correspondiente a marzo han llegado a los niveles de setiembre del 2003, las más altas desde la implementación del nuevo régimen.

En marzo del corriente año, sobre 20.847 operaciones, correspondientes a 13153 productores AFIP devolvió 56.800.000 de pesos.

Los funcionarios presentes, afirmaron, también que se hizo una medición sobre algunos casos de contribuyentes que no habían consignados en sus Declaraciones Juradas montos, que según el Organismo, se habían devuelto. En 23 casos analizados, muestra tomada sobre más de 10000, la cuestión era correcta, derivando sanciones de baja del registro a aquellos que no hicieron los correspondientes ingresos.

Esta medición se hizo sobre esos 23 casos más relevantes, pero, se continuará con otros de menores montos.

Por otra parte se informó que los montos que no se hayan reintegrado durante el período de un año, pasaran a ser saldos de libre disponibilidad.

Asimismo, los funcionarios plantearon que por el momento se están haciendo los reintegros a los 60 días de operaciones informadas o registradas en las bolsas, pero que se establecerán los términos que se plantean en la Resolución, es decir que las operaciones registradas se reintegrarán a los 60 días y las informadas a los 90 días.

Diputados discuten el endeudamiento agropecuario

El director de FAA, Roberto Molini, y el coordinador de la Comisión de Endeudamiento de la entidad, Jorge Solmi, participó de la audiencia convocada por la Comisión de Agricultura de la Cámara de Diputados de la Nación para tratar el problema de los productores rurales endeudados.

En la misma se expusieron cuales son los principales inconvenientes que encuentran los productores al momento de tratar su situación con el Banco Nación.

Desde la bancada radical se presentó un proyecto de ley que pretende crear un fideicomiso para atender los casos más graves. Dicha iniciativa será tratada en esa comisión y en la de Finanzas de Diputados, para luego pasar al Senado.

Reunión de dirigentes bonaerenses con Solá

Dirigentes federados se entrevistaron esta semana con el gobernador bonaerense, Felipe Solá, junto con entidades empresariales y agropecuarias, con el propósito de analizar las perspectivas económicas de la provincia y hablar sobre la discusión pendiente con el gobierno nacional sobre la Ley de Coparticipación que por estos días domina la agenda política del país.

Fueron el secretario gremial, Julio Currás, y los directores Miguel Quarleri y Guillermo Giannasi.

Además de Federación Agraria, Solá invitó a representantes de UIA, CAME, FEBA, APYME, Fedecámaras, Consejo Profesional de Ciencias Económicas, entre otras entidades intermedias.

Al término de la audiencia, Quarleri consideró que la nueva ley de coparticipación "es perjudicial para los bonaerenses", pero al mismo tiempo cuestionó: "Pretenden involucrarnos a los ciudadanos de la provincia en las disputas internas del partido gobernante en Buenos Aires y en el país".

Balance del congreso mundial de agricultores de la FIPA

El presidente de Federación Agraria, Eduardo Buzzi, participó del Congreso Mundial de Agricultores de la FIPA que se llevó a cabo en la ciudad de Washington entre el 28 de mayo y el 5 de junio, con la asistencia de 400 representantes de 70 países y la National Farmers Union de Estados Unidos. A lo largo de las distintas jornadas se elaboraron conclusiones de suma importancia.

Existió pleno consenso en la necesidad de eliminar los créditos a las exportaciones de Estados Unidos y de la Unión Europea, llamadas "ayudas de caja ámbar". En cambio, hay coincidencias a nivel general de continuar apoyando a los productores con las llamadas "ayudas de caja verde" ya que las mismas no generan gran impacto en el sector o distorsionan mínimamente el comercio internacional.

Todo lo conversado en las distintas reuniones se elevó en forma de documento a la FIPA para ser presentado en la nueva ronda de negociaciones que se realizará en julio próximo en Bruselas, Bélgica.

Distintos asistentes destacaron que, por primera vez en décadas, en un congreso mundial de la FIPA se observan dos corrientes bien marcadas: una, la que describe las opiniones de los países desarrollados, y otra, la que representa a los países en vías de desarrollo. Es claro que se necesita fortalecer la representación y la capacidad de influencia a nivel internacional de las organizaciones que representan a la agricultura familiar, como lo es nuestra organización, Federación Agraria Argentina.

Por ello, reafirmamos la importancia de que FAA avance en la creación de un departamento de relaciones internacionales que permita efectivizar un seguimiento de las negociaciones agrícolas de manera orgánica, incluyendo los aspectos técnicos y profesionales. Tenemos que consolidarnos en las prácticas de relaciones internacionales y hacerlo con continuidad.

Resulta claro que la FIPA es la expresión global organizada con mayor representatividad y peso en las distintas instancias de negociaciones agrícolas y frente a los organismos internacionales. Esta organización global y, en particular, el Comité Regional de América Latina y el Caribe, representarán una enorme diversidad de realidades cuya síntesis no siempre coincidirá con el 100 por ciento de nuestras aspiraciones, pero también es claro que representará lo que seamos capaces de incorporar al debate, en defensa de la agricultura familiar, la eliminación de los subsidios y el acceso a los mercados en igualdad de oportunidades.

Conclusiones del foro sobre uso de semillas de Córdoba

El Consejo Delegado Córdoba de Federación Agraria, junto con Cartez, pronunció formalmente su rechazo al proyecto de ley de la Secretaría de Agricultura de la Nación sobre uso de semilla y pago de regalías, y denunció el perjuicio que ello ocasionará al productor agropecuario en caso de que el Congreso nacional lo apruebe.

Luego del foro provincial sobre uso de semilla propia, realizado el 26 de mayo en un hotel cordobés, con la participación del jurista Aldo Casella, experto en el tema, el director federado Daniel Martinelli y el titular de Cartez, Néstor Roulet, suscribieron un documento de conclusiones que refleja una toma de posición en bloque respecto a la iniciativa gubernamental que favorecería los intereses de las multinacionales del negocio de la semilla.

Las definiciones son las siguientes:

No se acuerda el contenido del Proyecto de Ley presentado por la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación tal como se ha concebido, en virtud de considerar que convierte al Estado en un mero recaudador de fondos por cuenta de un particular - en este caso, los semilleros - en perjuicio de los productores agropecuarios.

Elevar notas a los Presidentes de las Comisiones de Agricultura de la Cámara de Diputados y de la Cámara de Senadores de la Nación, respectivamente, requiriéndoles la suspensión del tratamiento y posterior aprobación del mencionado Proyecto, toda vez que resulta imprescindible arribar a un acuerdo entre las partes directamente involucradas en la problemática - ubicadas en el mismo sector de la economía y totalmente dependientes una de la otra - atendiendo a que luego del intercambio de criterios se determina que las diferencias existentes no son sustanciales, que las Entidades Gremiales del sector han de bregar por el respeto al derecho del uso propio de la

semilla por parte de los productores agropecuarios y que el Estado, en consecuencia, deberá desempeñar una amplia función en la supervisión y el control de ésta y todas las relaciones. Idéntica comunicación se elevará a los Legisladores Nacionales por la Provincia de Córdoba y al autor del cuestionado Proyecto, Señor Secretario de Agricultura, Ganadería y Pesca de la Nación – Don Miguel Campos.

Se propiciará un encuentro de todos los actores de la cadena con los Legisladores en el ámbito del Congreso de la Nación para que todos se informen debidamente de los antecedentes de la situación, invitando también a que igual debate se produzca en las Provincias eminentemente agrícolas del país.

Santa Fe declaró de interés provincial al congreso “Agro y ganadería en producción”

El congreso “Agro y ganadería en producción”, que se llevará a cabo el 6 de agosto en Arequito, fue declarado de interés provincial durante una sesión de la Cámara de Diputados de Santa Fe, a instancias de un proyecto presentado por la diputada Alicia Gutiérrez en ese sentido.

Este espacio es organizado por la filial Arequito de Federación Agraria y coordinado por el dirigente Germán Bisconti. El objetivo es sensibilizar a los productores de la región acerca de la posibilidad de diversificar la producción agrícola – ganadera, en procura de restablecer actividades que hoy están desplazadas por una tendencia hacia el monocultivo que es suicida para la viabilidad del agro local.

La juventud federada en el NEA

Autoridades de Federación Agraria hicieron foco esta semana en el quehacer de la militancia juvenil en el distrito 1, esto es, en el NEA.

Fue una gira del secretario de la Juventud federada, Mario Ciccioni, acompañado por el vicepresidente Pablo Orsolini, la coordinadora local Alicia Tomaszuk y el director juvenil Roberto Polich.

El sábado 5, estuvieron en la ciudad chaqueña de Sáenz Peña, en una jornada de desarrollo integral. Se trató de un espacio de debate abierto y multisectorial para redefinir el rol del Estado y analizar la realidad en la búsqueda de la armonía de la sociedad y la naturaleza.

Luego, Ciccioni y Polich participaron de la reunión del Centro Juvenil Agrario de La Tigra, donde se organizó la participación de la zona en el Congreso sobre Uso y Tenencia de la Tierra. Vale señalar que este centro juvenil se ha visto fortalecido recientemente con el ingreso de nuevos jóvenes. La bienvenida para ellos.

Los dirigentes se trasladaron a Avia Terai, cuyo CJA llevó a cabo su asamblea en la que eligieron a sus nuevas autoridades. Allí, Polich trazó un repaso sobre la agenda de actividades federada, mientras que Orsolini abordó un problema muy sentido en la zona: la situación de la cartera de deudores del Banco Nación.

El domingo, Ciccioni y Polich viajaron hasta el CJA de Lote 10 para supervisar el proyecto de cría de pollos parrilleros que los jóvenes locales iniciaron con el apoyo financiero del programa Manos a la Obra, del Ministerio de Desarrollo Social. El lunes, Ciccioni viajó a la localidad santafesina de Florencia, donde se reunió con los jóvenes del CJA local.

En el mismo sentido, los dirigentes juveniles, acompañados por los jóvenes federados Maira Levay y Sergio Domoni, mantuvieron un fructífero contacto con la comunidad universitaria de Corrientes, específicamente en la Facultad de Agronomía. Con el centro de estudiantes y agrupaciones independientes entrevistaron la posibilidad de encarar proyectos conjuntos a nivel institucional, así como se los invitó a participar del Congreso de la Tierra. Asimismo, los federados dialogaron con el decano de esa casa de altos estudios, Abel Ferrero, quien ofreció esas instalaciones para continuar debatiendo en esa comunidad la problemática de la tierra, aún después del Congreso del 30 de junio y 1º de julio.

Formidable encuentro juvenil en Adelia María, Córdoba

Alrededor de doscientos estudiantes secundarios convergieron este jueves en la localidad cordobesa de Adelia María, convocados por la filial local de Federación Agraria y en el marco de un debate que los puso como dignos protagonistas de su futuro, en el medio agropecuario en el que les toca crecer.

Doscientos jóvenes de ese pueblo y de los vecinos Huanchillas y San Basilio que discutieron con avidez en talleres sobre política, democracia y desarrollo, entre otros temas, coordinados por el secretario de la Juventud, Mario Ciccioni, y el director juvenil de FAA en el Distrito IV, Juan Manuel Rossi.

Los dirigentes agrarios hicieron reflexionar a los participantes sobre la problemática de la tierra hoy en su zona y en el país. En ese sentido, les hablaron de la temática que se abordará en el Congreso sobre Uso y Tenencia de la Tierra a realizar en Buenos Aires y, de paso, se profundizó el análisis sobre los temas que afligen a esa región: las consecuencias y bemoles de los arrendamientos, la desaparición de productores, el éxodo rural.

El plenario de la convocatoria concluyó en involucrarse todos en una militancia generadora de acciones y propuestas para frenar el permanente despoblamiento del campo.

Cien años de Coronel Moldes

Por otra parte, cabe señalar que este viernes, Rossi y Ciccioi viajaron a Coronel Moldes –los pagos de don Esteban Piacenza– para acompañar los festejos por los 100 años de esa localidad. Hubo un centenar de jóvenes convocados de manera similar y con idéntico objetivo que la víspera en Adelia María. Los dirigentes juveniles asistieron a la charla sobre liderazgo y asociativismo a cargo de técnicos del INTA. Luego, transmitieron el mensaje sobre la problemática del uso y tenencia de la tierra y expusieron su convocatoria al congreso nacional y latinoamericano sobre esa temática.

Charla sobre economía y mercados en la filial Villa Ramallo

La filial Villa Ramallo de Federación Agraria anuncia la disertación sobre el tema “Perspectivas económicas y de mercados agropecuarios”,. Que se llevará a cabo el viernes 18, a las 20.30, en su sede gremial, sita en Clark 1031, de esa localidad del norte bonaerense.

Será el economista asesor de Federación Agraria, Carlos Seggiaro, quien tendrá a su cargo la ponencia referida.

Se trata del desarrollo de la agenda de actividades que esa representación federada planificó para lo inmediato. El próximo 9 de julio, se anunció, la filial conmemorará el Día de la Independencia con un encuentro familiar y almuerzo a realizarse en el mismo salón social de la entidad, en Villa Ramallo.

Federación Agraria Argentina